
第 538 期

2023 年 4 月 26日

星期三

周刊
国内统一连续出版物号：CN31-0062 上海报业集团主管主办·上海新民社区传媒有限公司出版 热线电话:021-22899999社区版

居民打分 定期排名

曲阳路街道物业管理有“新招”

在崇明， 有一个本土酒饮品

牌———“花间卿”，崇明本土水果和大

米作为原材料酿制，颜值口感兼备的

低度数佳酿，成为时下年轻人小酌时

的新宠。该品牌每年还收购崇明本地

果农滞销水果不少于 500吨， 采购

本地粮农稻谷不少于 800吨， 为崇

明农产品销售作出了极大的贡献。

“花间卿” 的创始人刘海清，曾

是华为的“IT 老兵”，多年前去崇明

游玩，一下子喜欢上那里，便决定辞

职到崇明经营农庄。来崇明生活后，

他接触到不少当地的果农， 发现崇

明水果资源丰富， 在结识国家一级

果酒酿酒师沈岄春后， 两人一拍即

合，决定共同酿造一款高品质果酒，

一来可以帮助果农解决滞销水果，

二来也能为农庄打造一款衍生产

品。 2017年，第一瓶“花间卿”果酒

诞生， 几年来经过市场认证成为崇

明及周边颇有名气的地标果酒。

2021年末，刘海清引入专业品

宣团队和专业营销团队， 重新梳理

品牌定位、目标人群等，进行多维度

市场调研， 最终决定降低原本果酒

的度数，推出“花间卿”新款六度微

醺果酒。另外，他们还对崇明老白酒

进行了又一次创新，研发出新款“崇

明米酒”和“崇明清酒”。

据了解，“花间卿”果酒有桔子、

草莓、柚子、黄桃、蔓越莓、黑莓 6

种口味，属于发酵型果酒。刘海清和

崇明不少本地果农谈了合作， 贯穿

四季的崇明有机水果， 成为了果酒

酿制的原材料； 米酒和清酒则用崇

明优质大米进行酿制。

位于东平镇“花间卿”的酿酒厂

内看到，新款“花间卿”采用迷你酒

瓶， 细长的酒瓶更轻便、 时尚感更

足，非常符合年轻人的审美。

沈岄春拥有 30 多年的果酒精

酿经验，是全程把控“花间卿”酿造的

“老法师”。 酿酒车间内，摆放着一筐

筐从本地合作社购入的草莓，这些将

在酿酒师的巧手下变为醇香的草莓

果酒。“我们采用的是原浆原酿发酵

工艺技术，崇明的气候环境很适合有

益菌的繁殖，为果酒的发酵、生产和

贮存创造了极为有利的环境条件。 ”

沈岄春说，“米酒和清酒不需要加水

果，用的就是我们传统崇明老白酒的

酿制方法，其中清酒借鉴了日本的先

进工艺，由米酒浊酒变为清酒。 ”

水果天然的本味， 米酒清酒的

醇香，“花间卿”全新的口感，受到年

轻消费者的青睐，2022 年在推出后

不到半年销售额便超过 200 万元。

刘海清表示，目前“花间卿”和不少

品牌连锁商超以及崇明 50 多家民

宿和酒店进行了合作， 接下来还在

计划再建一条多功能流水线， 争取

在 2023年底完工。

每年收购本地滞销水果 500吨，崇明这款“佳酿”有点料

小区环境好、物业服务到位，这几

乎是每一位市民的期许。日前，曲阳路

街道推出了社区“住宅小区物业服务

线上评价平台”， 通过邀请居民打分，

在每个季末公布分数和排名， 实时监

督查找问题、提升物业管理质量。

小区物业排名定期“放榜”

据了解， 曲阳路街道共有 78

个小区，30 家物业企业为各小区提

供服务。社区内老旧小区多，如何改

善物业管理质量， 提升居民居住的

“幸福指数”， 是街道一直以来思考

的问题。 为此， 曲阳路街道推出了

《曲阳路街道住宅小区物业行业服

务质量考核工作方案》，设计了全新

的考核标准。

其中， 行业测评项以区房管局

半年度物业服务满意度测评结果为

依据； 垃圾分类测评项以市分减联

办考评分数为依据；12345 市民热

线测评项以街道城运中心数据为依

据； 小区环境测评根据创文迎检成

绩、小区巡查情况，以结果为导向进

行评定。 社区满意度测评打分权在

居民手中，由业委会、二级支部以及

居民代表针对小区物业服务情况进

行监督评议，并根据《住宅小区物业

服务线上评价测评表》，对小区物业

进行细化评分。考核结果同时在“金

色曲阳”微信公众号上公布，每位曲

阳社区居民都可以通过微信扫码查

看自家小区物业总分以及排名。

难点、堵点问题限时整改

目前，一季度排名表已经在“金

色曲阳” 微信公众号上公布，78 个

小区内，共有优秀小区 4 个，达标

小区 67 个，需整改加强小区 6 个，

测评较差建议清退的小区 1个。

同时，街道积极践行“全过程人

民民主”。 评价表放榜后，一场座谈

会随即在街道房管办举行， 来自曲

阳社区部分小区“三驾马车”的负责

人开展交流座谈， 对线上评价机制

进行意见反馈， 并分享社区管理工

作的经验。

运二居民区党总支书记王静表

示：“这张关于‘住’的榜单让各方声

音碰撞，有碰撞才会有融合。 ”高地

物业负责人袁德广则说：“大家都能

看到自己在社区里的排名， 有了紧

迫感，我们可以及时认识到问题，跟

进反馈。 ”一位业委会负责人表示，

排名表发布后， 希望能有更多小区

的难点、堵点问题得到解决。

同时， 各个居民区党总支将牵

头召开小区综合治理联席会议，对

此次测评中发现的各类问题限时开

展整改和提升。 曲阳路街道 供稿


